

Communiqué du 3 novembre 2023

L'association Phénix et le collectif Alborz proposent à tous ceux qui œuvrent pour la paix d'aborder un sujet d'une importance cruciale qui affecte dangereusement la sécurité du Moyen-Orient mais aussi du monde :

Nous condamnons sans réserve les attaques terroristes perpétrées par le Hamas le 7 octobre dernier. Aucune cause ne justifie une telle barbarie. La mort d'innocents civiles ne sert en rien la cause que prétend défendre le Hamas.

Nous devons également être clairs : Aucune forme de barbarie ne peut être justifiée pour effacer la douleur profonde causée par une autre barbarie.

L'attaque terroriste du Hamas est un crime contre l'humanité et les responsables doivent être traduits en justice devant les instances internationales. La punition collective, le bombardement des civils et le transfert forcé de population constituent également un crime contre l'humanité et représente une violation flagrante des droits de l'homme et doit être condamné avec la plus grande fermeté.

Chaque mort est une tragédie insupportable, et nous devons reconnaître la responsabilité du gouvernement Israélien dans les événements tragiques qui se déroulent actuellement.

Nous devons appeler à un cessez-le-feu immédiat, car la perte d'une vie humaine est une tragédie inacceptable, quel que soit le camp auquel elle appartient. Rappelons qu'en temps de guerre, le droit humanitaire international établit des dispositions claires pour limiter ou contrôler les déplacements de la population civile, interdisant explicitement aux États de procéder à des déplacements forcés de population.

Nous devons à tout prix éviter des rivières de sang et éviter le piège du Hamas et de ses alliés internationaux, tout en évitant le piège des paroles vides de sens visant à justifier des morts. Il n'y a pas de guerre juste, il ne s'agit pas de la guerre de la lumière contre les ténèbres, ni entre le bien et le mal. Il s'agit de morts de jeunes enfants et de moins jeunes pris au piège par des extrémistes de part et d'autre qui ne cherchent qu'à renforcer leur position politique.

Ce conflit ne doit pas être perçu comme une question territoriale ou ethnique, mais plutôt comme une crise humanitaire majeure et tragique.

Gardons également en mémoire que la violence n'a pas commencé avec la récente escalade des tensions, et malheureusement, elle ne s'arrêtera pas tant que des acteurs comme la République Islamique d'Iran entretient une haine permanente de l'état d'Israël et le peuple juif.

Le régime Islamique Iranien soutient logistiquement et entraîne militairement des groupes tels que le Hamas, Le Hezbollah ou le Jihad Islamique. Depuis sa création en 1979, Le régime Iranien et ses forces armées dont le Corps des Gardiens de la Révolution Islamique (ou IRGC) et sa branche Qods Force (IRGC-QF) interviennent régulièrement dans des complots, assassinats et des actes terroristes dans le monde entier.

Cette milice sanguinaire a été fondée afin de réprimer les partis politiques et les groupes d'opposition, notamment les libéraux et les nationalistes ainsi que les partis de gauche. Des milliers de personnes ont été arrêtées, torturées et exécutées.

Nous devons absolument nous battre pour isoler ce régime tyrannique qui non seulement réprime atrocement sa propre population (2 exécutions par jour) mais également encourage tous les actes terroristes sur tout le globe.

En tant que citoyens conscients, nous devons nous opposer fermement à la guerre, rejeter toute forme de violence et travailler ensemble pour trouver des solutions pacifiques et durables.

Gardons comme objectif la phrase du poète américain Ralph Waldo EMERSON : La paix n'est pas seulement l'absence de guerre, c'est une vertu, un état d'esprit, une volonté de bienveillance, de confiance et de justice.

